



**ECONOMÍA > 07**  
**Medio centenar de trabajadores de Monesa se manifiestan ante la dirección de la compañía en A Coruña**



**MUGARDOS > 20**  
**El diputado provincial Pablo Villamar realizó una visita a la villa para interesarse por la situación de algunos caminos**

**MEDIO AMBIENTE**

La Demarcación de Costas de Galicia pretende iniciar este mismo año una ambiciosa intervención en el tramo de costa comprendido entre O Vilar y Esmelle cuyo objetivo es la recuperación de la zona, y en concreto del

sistema dunar. Con un presupuesto que supera el millón de euros, entre las cuestiones más destacables del proyecto figuran el traslado del camping de As Cabazas desde su actual emplazamiento hasta la zona de monte comunal

en la que hasta ahora se encontraba el área recreativa y la demolición de las casetas que incumplen con la Ley de Costas. El organismo promotor del proyecto está actualmente en negociaciones con los afectados.

# Un paseo peatonal entre O Vilar y Esmelle

**Costas iniciará este año una intervención que contempla el traslado del camping de Covas**

REDACCIÓN > FERROL

El responsable de la Demarcación de Costas de Galicia, Rafael Eimil, confirmó que su departamento está en negociaciones con los comuneros de Covas para sacar adelante un proyecto que afectará a toda la zona comprendida entre el acceso a la playa de O Vilar siguiendo la carretera de San Xurxo hasta el primero de los que conducen al arenal de Esmelle. El presupuesto de esta intervención —financiada al 100% por este organismo— asciende a 1.140.000 euros y consistirá en recuperar la zona de dunas —en la actualidad muy deteriorada por el estacionamiento de vehículos y por las labores de limpieza realizadas tras la catástrofe del “Prestige”— ejecutando un nuevo deslinde que supondría la desaparición del camping de Covas de su emplazamiento actual.

En el proyecto se incluye, además, la demolición de las alrededor de media docena de casetas que no cumplen con la Ley de Costas y que están situadas en el margen izquierdo del camino que conduce a las instalaciones de salvamento y socorrismo de la playa de A Fragata.

La actuación prevista se realizará a ambos lados de la carretera, con la habilitación de una senda peatonal y carril-bici, reservando los laterales para construcción de zonas de estacionamiento.

Uno de los aspectos más llamativos del proyecto es la desaparición del camping de As Cabazas, situado en Esmelle, de su actual emplazamiento. Costas está en negociaciones directas con los comuneros para que estas instalaciones puedan ser trasladadas a la zona de monte comunal, en las inmediaciones del lugar donde estaba situada el área recreativa. Según informó el concejal delegado de Medio Ambiente, Amador Rodríguez Silvar, se celebraron algunas reuniones para abordar este tema en el Ayuntamiento, a resultas de las cuales Costas decidió presentar una propuesta concreta de nueva ubicación del camping, así como del equipamiento que tendría ya que todo el actual será desmantelado. El edil precisó además que la intención del organismo promotor de la iniciativa es iniciar las obras este mismo año.



La recuperación de las dunas es uno de los fines de esta iniciativa

J. MEIS

**APUNTE**

**El proyecto incluye la demolición de las casetas de A Fragata**

La demolición de las casetas que no cumplen con la Ley de Costas es uno de los objetivos de este proyecto, que además contempla la adecuación del camino que baja hacia A Fragata —donde están situadas estas instalaciones ilegales— reservándolo para uso peatonal salvo en el caso de los residentes, ya que en esta zona existen también algunos chalés que sí cumplen con la Ley de Costas y cuyos propietarios podrán acceder a los mismos con sus vehículos. La habilitación de



un acceso a la playa de Praixal en dirección a la fuente es otra de las obras que se incluyen en este proyecto, cuyo objetivo fundamental es la recuperación del entorno ambiental en el ámbito de actuación.

## Un proyecto de restauración ambiental para paliar los efectos del “Prestige”

La actuación prevista por Costas tiene la denominación genérica de “Restauración ambiental de las playas de Covaña, Vilar, Fragata y Esmelle” y su objetivo es doble, por un lado una tarea de restauración ambiental de los accesos a estos arenales y, por otro, la protección de los sistemas dunares en la zona.

En la justificación del proyecto se hace referencia al impacto que en esta parte de la costa produjo el vertido del “Prestige”, no sólo por

los restos que llegaron a estos puntos de la costa, sino también por la apertura de caminos realizada para ejecutar las tareas de limpieza. Así, las actuaciones proyectadas persiguen restablecer las condiciones preexistentes, así como mejorar los accesos a las playas y al entorno litoral.

**Sistemas dunares** >Por otro lado, se busca con esta intervención la protección y restauración de los sistemas dunares en las playas de La Fragata y Esmelle.

Precisamente para el primero de estos arenales había solicitado el Ayuntamiento de Ferrol este año la concesión de la Bandera Azul, que finalmente no fue otorgada. En su momento, el concejal de Medio Ambiente, Amador Rodríguez Silvar, indicó que posiblemente se había denegado porque todavía quedaba pendiente esta intervención. De ahí que el edil pretenda que el próximo año —cuando ya debería estar finalizada— sí se logre la concesión de este galardón.